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大分類 小分類 一般募集意見

鴨川と支流との一体化の環境づくりも必要。

京都市内の中心河川として各方面からの要望も多いと思うが、市街河川
とはいえ河川本来のあるべき姿を出来るだけ残してほしい。

人中心の環境づくりよりも、あらゆるものの共生出来る所を作るべきで
はないか（人の立ち入らない部分）。

「鴨川保全条例」をぜひ!!

鴨川上流には塀に囲まれたあやしげな資材置き場がたくさんあります。
昨年12月車を解体している所を見ました。市の中間処理場も拡張され、
自然破壊がとても心配です。上流域をきれいで安全な場所としてほしい
です。

鴨川上流で産業廃棄物を処理しないでほしい。

上流、山幸橋よりまだ上の賀茂川はとても残念。高い塀にかこまれて、
ゴミが山とつまれたり、産廃焼却をしている所など（8～9ヶ所）があり
ます。水質も心配です。元の北山杉の美しい自然にもどしてほしい。

山幸橋より北には廃棄物処理場が7ヶ所（又はそれ以上）あって、賀茂川
の水がきれいとはとても思えないのです。

京の顔、鴨川を未来の世代に引き継ぐこと、そして洪水から市民のくら
し、財産を守るため有効な対策の検討をお願いしたい。
ただその際、山幸橋上流をどうするのか、保全ゾーンをつくり鴨川を守
ることや、高野川上流の開発の規制など思いきった対策をうちだす必要
があるのではないか。理念にとどまらない実効ある措置をとっていただ
きたい。

・「河川管理上の課題」に山幸橋より上流地域も入れて下さい。それが
一番の問題！
・珪藻類にも奇形がでています！

白川の上流部の環境保全と美化活動を日頃しているものとして出来る限
り関心をもって参加したい。
具体的に色々のご意見を期待しています。

桜のころの北大路橋から出町まで初冬の比叡山にかかる虹、ユリカモメ
の飛来から北帰までの賀茂川。季節毎にそれぞれ楽しく、毎日歩いても
飽きない良さがあります。

賀茂川の山幸橋より北には、産業廃棄物処理施設が８ヶ所あります。鴨
川流域懇談会として、この上流域を是非視察に来てください。

この美しい鴨川を次の世代にも又その次にも残したいものです。
そのためには、柊野より上流をぜひ見てください。不法投棄されたゴミ
や塀に囲まれた中でゴミが山のようになっているところ。又、京都市が
許可したゴミ処理場があります。ぜひ、これ等を撤去させ鴨川保全条例
をつくりホタルのとぶ自然体にもどしたいものです。

鴨川は、さわればさわる程、自然が崩れるので河川工事をしないよう
に。

環境保全環境・景観
に関すること

一般募集意見
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一般募集意見

鴨川上流の廃棄物処理場<投棄場>（合法か不法かわからないが）の撤去
をぜひやって欲しい。許可されているならその根拠を示す。

上流の廃棄施設(?)を何とかして欲しい。所々に“段”がつくってある
が、あれはどのような防災上の理由があるのですか？なめらかな方がい
い。

○知人に鴨川の自然環境を調査（水生昆虫、鳥、堤防植生等）している
研究者が幾人かいます。それらの調査結果をまとめるところ、調査を統
一的にコーディネートする人材が必要と思います。
○流域環境・都市環境整備と統一的に考える必要があるのでは。

バス（37番）で来る客達は「山紫水明とはまさに、このことだね」とほ
めます。しかし、今宮通りあたりの、また出雲路橋を少し上がったあた
りの賀茂川にそそぐ排水口（？）は雨上がりには、なにか臭います（お
風呂屋さんの排水のような…）。

私が小学生だった約３０数年前に比べ、水はきれいになり、京阪電車が
通っていたせいもありますが、薄汚く人が入れなかった左岸が整備さ
れ、人がさらに集まるようになり、良くなったと思います。

市内で下宿していた昭和46～50年、鴨川はキレイでなかった。
現在のキレイな鴨川をこれ以上手を入れずに残して欲しい。

御薗橋から北大路橋までずっと賀茂川が臭います。散歩しながら川の汚
れがわかるほどです。

上流の高野川なども含め、排水は流入しないようにしてほしい。出町辺
りでも水がくさい。

メダカが多く泳ぐようなきれいな水の川にしてほしい

水生生物にとって安全な住みかとなるような（人にも優しい）川であっ
てほしい。

サギがかわいい。もっともっと鳥が多く生息する川になってほしい。

草刈りの時期を自然の動植物のサイクルと合わせられないか。

鴨川全体に言えること、例えば以前はススキ等多くあったが整備されす
ぎてなくなっている。いい意味で雑草等も残す必要を感じます。

鴨川は水が少ない時でも水清く、魚も多く見られます。

大気
北区の空気中のダイオキシン濃度は（松葉による測定）伏見の次に高い
のです。なぜでしょう？上流に住む者としてなんとかしなければと気が
焦ることです。

環境保全

水質

動植物

環境・景観
に関すること
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一般募集意見

鴨川周辺の建物がところどころ出ていてみぐるしい。

橋から見える風景をもっと美しくするためにも鴨川周辺の建物は高さ制
限が必要。

景観を大事にしてほしい

20年近く前、出雲路橋の近くなど京都市内に6年住んでいました。出雲路
橋から上流の風景は、まさに山紫水明でした。

出町より上流、賀茂街道沿い柊野辺り迄の景観が好きです。

出町の橋から上流を眺める時、鴨街道を走る時など背景の山と川の流れ
る様子に気持ちが落ち着きます。このような線豊かな「遠景」もずっと
残していきたいと感じます。

景観を悪くしている原因の一つはホームレスである。対策をとるよう
に。パトロールを行い管理を徹底。

河川利用・管理
に関すること

河川利用 右岸の高水敷が歩きやすいと良いと思う（砂を入れて、だいぶ以前より
は良くなったが）。また、四条付近にスロープがあればよいと思う。

汚れていながらも私の子供の頃は、友達と鴨川に入ってよく遊んだもの
ですが、子供達が川に入る風習がなくなったのが残念です。今は、夏に
子供と一緒に川に入って遊ぶようにしています。

ナイロン袋は持ってるけど、トイレ後は見てないと、ほったらかしの犬
の飼い主やボールがなくてもバット振り、ゴルフの練習、近くを通るの
は少しこわさを感じる。

車の中から眺めることが多いのですが、孫が小さい時よく連れて亀の飛
び石などでよく遊びました。四条～三条まで歩いた時、大きな魚がいま
した。

鴨川が美しくなるに伴いホームレスが目立ちます。
地域住民が協力する体制を考えてほしい。

５年ほど前、宇治平等院へ行き宇治川のほとりで休憩しました。川辺は
イスもあり感激しましたが、ふと悪臭に気付きました。

主に丸太町橋より下流だと思いますが、橋の下にホームレスが住み、汚
く夏になると悪臭を放っています。火を使ったりしています。子供と近
くを通るだけでも身の危険を感じることさえあります。鴨川だけではな
いと思いますが、河川敷に住んでも良いのでしょうか。

・座して休める所が欲しい。
・行政主導ではなく、市民誘導的な展開を強く。
・ベンチ等、休息場所のさらなる設置
・ゴミ収集場所が少ない。

景観環境・景観
に関すること
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一般募集意見

河川利用・管理
に関すること

河川利用 三条～七条は花の回廊で整備され、左岸がきれいになり、人々も散策で
きるようになり良くなりましたが、右岸は以前のままであり、コンク
リートの枠に石が入ったところや、石が飛び出て固められたところな
ど、歩きにくく危険です。左岸と同様に直してもらいたいです。ついで
に、荒神橋の上流にあるような飛び石を、三条～四条（蛸薬師公園前）
や団栗橋～五条（仏光寺公園前）にも造ってもらえれば、子供達が喜ぶ
と思います。

鴨川を様々な人が利用しやすくなるような整備をしてほしいです。
条例制定の際には、生物学者や市民の意見も取り入れたものにして欲し
いです。

鴨川は都市内渓流だと位置づけております。都市の中にも水遊びの鴨川
を目指す必要があるのではないでしょうか。

河川管理 ゴミ等は即処理する方法を考えてほしい。例　ボランティア（有料、無
料）を利用する。

川の中のゴミ処理をもっと、こまめにしてほしい。

利用者のモラルによるものですが，ロケット花火や打ち上げ花火など，
危険を感じる行為が目にあまります。みんなで気持ちよく利用したいも
のです。また，ゴミのポイ捨てについても同様に思います。毎日の清掃
によりきれいに保たれているわけですが，高齢者事業団等への費用も相
当なものと思います。

鴨川上流でも川であまご、あゆ釣りをしていますが道路から見えない鴨
川をよく見る。例えば廃材を燃やしている、下の川では川の中に冷蔵庫
が埋まっていたりします。一度、皆様も川の中を歩いてみてください。

ゴミもきれいに掃除され、きれいに保たれていると思います。時々、ビ
ニールを持ちゴミを拾いながら散歩されている方を見ます。きれいだか
らこそ、さらにきれいにしたくなるのではないでしょうか。

三条、四条大橋の下の左岸河川敷に大量の自転車が駐輪されています。
花の回廊が出来た当初は川端通の歩道のみでしたが、最近は河川敷にも
多く駐輪されています。左岸の三条、四条の橋の下付近は元々狭いの
に、自転車があって特に狭くなっています。早く条例を作って規制すべ
きだと思います。人が川に落ちてからでは遅いです。
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一般募集意見

治水・防災
に関すること

治水対策 色々と対策が取られてきてはいるが、まだまだ思いもがけない災害が起
こることは必定!!　　この懇談会に期待すること大!!

洪水対策についても、ダムや地下貯留管などではなく、上流域の開発抑
制、浸透施設など多様な対策を具体化していただきたい。

水災対策としてハード面、ソフト面の議論も重要だが、上流域、森林の
保全、そのあり方についても十分な議論をしていただきたい。

これからの治水対策は行政が責任を持って対処するべきという考えでな
く、昨今地震保険で自己責任で自らを守る方向にあることに鑑み、水害
保険で対応していくことになるのではないか。
今後の鴨川を考える時は親水性を重視した施設であってほしい。

川は元来、水路であると思います。
最近、集中的に降る雨に対応出来るよう、まず考えて欲しい。特に京都
は、景観など取りざたされますが、街中を流れる川であり、水害のない
よう心配りが欲しい。
野鳥を守るため草原や中州を残すことより洪水を考えて取り組んで欲し
い。

いつまでも洪水に危惧のない川でありますように！

下水の合流管が鴨川に放流されているレベルが堤防の天井より下にあ
る。川が増水すると管へ逆流し、街に流れがあふれる。

夏になると川はどこを流れているのか？わからないほどになります。災
害を考えると、とても心配です。中州を少なく出来ないものでしょう
か。

中州が広がってきているのが気になります。

最近、冬場に中州をブルドーザーで均している事例が見られるが、その
際、ちぎれた草の根が下流に流れ、至る所で引っかかっている状態にあ
る。
結果的に、それが新たな中州を形成、促進している。問題の解決には
なっていないどころか、より悪化させている。鳥の営巣などの問題はあ
るが浚渫などもっと抜本的な方策が必要ではないか。

出来る限り自然な川の流れでありたい。中州や寄州の撤去は最低限に。
河中にブルドーザー等を入れない。特に出町より上流。
※出町より下流～五条の間は都市を流れる川、出町より上流は野を流れ
る川としてより自然な状態で
※七条より下流は大雨対策が必要
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一般募集意見

治水・防災
に関すること

治水対策 ・夕方に鴨川の三条～松原を歩き感じたのですが、西（右岸）側の店の
下にあった石積みが掘り込まれ、窓が出来たところがあるように思いま
す。昼間では、分からなかったのですが、夕方ですと、窓から明かりが
見えます。先斗町通り、西石垣通り（木屋町通り）沿いの店のうち地階
で営業しているところがあるようですが、あの窓は左岸の石積みの高さ
から見ても、洪水の時は水が入り込むのではないでしょうか。薄いガラ
ス窓や、換気扇の通気口が鴨川の方に出ているところがあります。
・鴨川の右岸の石積みは個人のものなのでしょうか。
・鴨川はどこまでなのでしょうか。石積みを取り壊しても問題がないの
でしょうか。
・鴨川は三条大橋～団栗橋が特に狭いように思いますが、洪水となる時
の水位はどこまでくるのか住民に知らせた方がよいのではないでしょう
か。どこかに危険水位とかがわかる標識を建てた方が良いのではないで
しょうか。
・鴨川に隣接する店で地階を利用して営業している人は、鴨川があふれ
ることをわかっているのでしょうか。
・店を改造するときに、京都市の建築確認をする部局と連携を取って、
鴨川の洪水水位より低いところでは営業行為ができないような建築制限
をかけるべきではないでしょうか。

生態系環境に配慮し、防災に強い住民参加型の河川行政政策の構築。

流域の水循環を考える場合、浸透貯留の能力や合流式下水道の排水（降
雨時）量の問題が住民には十分意識されていないと思います。

白川の今出川分水路が出来た場合、白川の洪水と鴨川の洪水とどのよう
な関係となるか。
鴨川の洪水ハザードマップ必要な地域をきめ細かく（町単位）誰にでも
わかりやすく表したものがほしい。

鴨川は町中にある貴重な自然と景観だけでなく、歴史・文化を感じさ
せ、人を呼び集める魅力ある川だと思います。

京都の歴史文化伝統が、他の都市とは比べようがない

京都の中心を流れる美しい川、鴨川は人の心を癒し楽しませてくれる大
切な川です。

鴨川の歴史、特性がよくわかった。

治水だけでなく水文化にもつながるこのような点について調査結果を過
去の一定の時期に比較して数量的なデータを示していただいた方が住民
により課題が理解されるのではないでしょうか。

他県から結婚などで、45年前から市民となり鴨川が大好きです。

鴨川は日本中の代表、いや憧れの川です。

改めて、京都を南北に貫く鴨川の存在の大きさを実感させられました。

歴史文化
に関すること

歴史文化

鴨川全般その他
鴨川に関すること

住民啓発
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一般募集意見

流域懇談会に
関すること

自然､文化､住民の憩いの場として幅広い分野の内容で鴨川をとらえてほ
しい。治水のみの議論はものたりない。

・一度、委員のみなさんがそろって雲ヶ畑志明院あたりから鴨川の視察
を。
・鴨川にかかわっている様々な人々や、NPOなど団体関係者の意見を聞く
場を設定しては。

多分野の専門家で有意義な懇談会になるよう願っています。
行政が事務局を担うのは当然ですが、事務局の描いた枠にとらわれない
ようお願いします。

中村さんの子供の頃に堀川と小川がなくなった話を聞きたいです。

専門部会（大雨時）など住民は知識が乏しいので考慮してほしい。

毎回問題になりますが流域の情報などマスコミを動員してはどうか。

鴨川の歴史や現状について、コンパクトにまとめてあり、分かりやす
かったです。また、写真やグラフが導入されていたので、より分かりや
すい説明でした。

多方面に渡る分野に精通した委員の様々な視点からの鴨川に対する思い
を聞くことが出来て有意義な懇談会でした。

今日は、各先生方のお話が少し聞きとりにくかったのが残念でした。
この会が発展し、きれいな鴨川がいつまでも続きますように。

今回のような進め方でいいと思います。時間も調度良い長さでした。色
んな方の意見が聞け、大変参考になりました。

・座長が最後に示されたとおり、テーマを絞った話し合いが良いと思
う。
・意見交換がなかった。

楽しかった。（委員の方々の素直な意見が聞けた）
次回も参加したい。

初めから５回に限定して話し合うのはおかしい。
住民の意見をどのようにして聞くのか。
何のために懇談会を開いて何をアウトプットするのかわからない。
委員の紹介だけで終わるのは残念。

運営
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一般募集意見

年齢層が高いのでは、年の若い人の意見も入れていけば。

鴨川流域の環境問題について特に京都府はもちろんのこと、それ以上に
京都市の地域住民の意見や考えが取り入れられ計画策定への進めてもら
いたい。
鴨川にも高野川をはじめ多くの支流があり各流域の方々の参加を希望す
る。

意見だけでなく市民の代表も参加させてはどうか？まず色々な方向を
探ってみるのも一方法!!

一般参加者からも３人位は発言の場があってもよいのでは。

開かれた一般者も聞ける懇談会はよいが、意見が言えないのは残念。

情報公開の徹底をお願いします。
形式的懇談会を重ねる事のないよう希望します。

今回の様に公開してほしい。

懇談会の傍聴については人数制限等しなくてもよい会場確保をお願いし
たい。
議論内容についてＨＰに公表していただきたい。

全般
私は現在、大学のゼミで京都について幅広く研究しています。今回の懇
談会は、今後のゼミを進める上で、大変参考になりました。ありがとう
ございました。

情報公開

住民意見流域懇談会に
関すること


